



La création du monde de Jean-Louis Sénatus (1996).

La création du monde

Le sixième jour

Chaque vendredi soir, le fidèle récite le début du chapitre II de la Genèse. Ainsi il affirme sa foi en la Création par Dieu. Mais alors que pour tous les jours de la semaine l'article n'est pas utilisé, il est écrit "jour le sixième". La tradition va justifier cet article.

בראשית פרק ב

(לא) וירא אלהים את כל אשר עשה והנה טוב מאד ויהי ערב ויהי בקר **יום הששי**:
(א) ויכלו השמים והארץ וכל צבאם:

רש"י

(לא) יום הששי - הוסיף ה' בששי בגמר מעשה בראשית, לומר שהתנה עמהם על מנת שיקבלו עליהם ישראל חמשה חומשי תורה. דבר אחר יום הששי כולם תלויים ועומדים עד **יום הששי, הוא ששי בסיון המוכן למתן תורה**:

Genèse chapitre 1

31 – Et Dieu examina tout ce qu'il a fait et cela était éminemment bien, il y eut soir, il y eut matin, ce fut le sixième jour.

Genèse chapitre 2

1- Ainsi furent terminés les cieus et la terre, avec tout ce qu'ils renferment.

Rachi

Jour le sixième : Le verset a ajouté l'article (qui est la lettre *hé* de valeur numérique 5) à la fin de l'œuvre du Commencement, pour dire que Dieu a posé une condition (au maintien du monde) qu'Israël accepte les cinq livres de la Torah. Autre parole : "Jour le sixième", le monde était en attente du sixième jour, qui est le six sivan consacré au don de la Torah.

Note

Dans la lecture midrashique le v 31 est relié au premier verset du chapitre II. "le sixième jours furent achevés les cieus et la terre", c'est-à-dire le 6 sivan par l'acceptation de la Torah, la création fut achevée.